

haut ; position debout, position couchée, effort léger pour uriner ; au besoin, aues hésie générale. Car je suppose qu'avant de vous prononcer sur l'urgence du cathétérisme, vous avez épuisé si possible la série des procédés indirects pour rétablir le calme urétral : bain tiède, lavement évacuant, sangsues au périnée, etc. L'injection dans le canal de deux à trois centimètres cubes d'une solution de chlorhydrate de cocaïne parfois contre indiquée (1 gramme de chlorhydrate de cocaïne pour 200 grammes d'eau distillée,) gardée cinq minutes environ, ne sera utilisée qu'exceptionnellement ; car, quoique n'ayant jamais eu le moindre accident avec d'aussi faibles doses, je ne crois pas qu'il soit permis de se départir de la plus grande prudence.

Poursuivant le plan indiqué dès le début, nous arrivons désormais au cathétérisme avec les instruments rigides, dont il nous reste à préciser l'historique si intéressant et les manœuvres si délicates. Les idées générales précédemment exposées, trouveront ici à chaque instant leur application directe et j'aurai soin de le rappeler.

POTION STIMULANTE DE TODD

Nous donnons à la demande de l'un de nos abonnés la formule de la potion de Todd qui est si souvent recommandée dans les maladies fébriles ou inflammatoires et que pour notre part nous prescrivons souvent ayant remarqué qu'elle répugne moins que le brandy ou l'alcool ordinaire, à la plupart des malades.

Eau de vie vieille	40 grammes.
Sirop simple.....	30 “
Teinture de Cannelle	5 “
Eau distillée (ou bouillie).....	5 “

De 2 à 8 onces par jour, dans de l'eau fraîche.

MÉDECINE USUELLE, GUÉRISON DES ENGELURES

Un petit mal, insignifiant par lui-même, mais qui cause de cuisantes douleurs en hiver, est le gonflement inflammatoire des extrémités, que l'on connaît sous le nom d'engelures.

Quand on se lave les mains, il faut avoir le soin de les essuyer bien à sec, afin de n'y laisser aucune humidité qui, se congelant au contact du froid, arrête la circulation du sang et forme l'engelure.

Il faut éviter aussi, lorsqu'on rentre du dehors, de se réchauffer brusquement, le froid alternant avec la chaleur produisant également des engelures.

Ces précautions suffisent pour empêcher le mal ; maintenant, quand on l'a laissé venir, on peut le combattre de la manière suivante : bain d'eau froide sinapisée ou frictions avec de l'eau salée et de l'alun.... ou lotions avec de l'eau-de-vie camphrée.